

Gemeinde Elztal	GR-Sitzung am 22.04.2024
	Vorlage zu TOP 2 -ö-

Schulsozialarbeit an der Elztalschule

- **Vorstellung der Schulsozialarbeit an der Elztalschule**
- **Verlängerung der Kooperationsvereinbarung mit dem Caritasverband für den Neckar-Odenwald-Kreis e.V.**

Mit dem Caritasverband für den Neckar-Odenwald-Kreis e. V. führt die Gemeinde Elztal seit April 2013 eine Kooperation über die Schulsozialarbeit an der Elztalschule.

Die Schulleiterin der Elztalschule, Frau Ehrfeld, und die Schulsozialarbeiterin des Caritasverbands an der Elztalschule, Frau Pecher, werden in der Gemeinderatssitzung über die Inhalte der Schulsozialarbeit und Ihre Erfahrungen in der Praxis berichten.

Für die Teilzeitstelle der Schulsozialarbeit (aktuell 60 v.H.) ist an den Caritasverband eine jährliche Kostenerstattung zu zahlen. Die Kostenerstattung beinhaltet u.a. die Personalkosten, Kosten für Fortbildung sowie Sach- und Investitionskosten. Sie wurde aufgrund der erheblichen Tarifsteigerungen ab 01.08.2023 so geregelt, dass diese sich an der tatsächlichen Kostenentwicklung des für die Schulsozialarbeiterin gültigen Tarifvertrags anpasst und die Caritas die Anpassungsbeträge entsprechend nachzuweisen hat. Seitens des Landes Baden-Württemberg und des Landkreises Neckar-Odenwald erhält die Gemeinde pro Schuljahr je einen Zuschuss.

Die Kostenzusammenstellung stellt sich somit aktuell für ein Schuljahr wie folgt dar:

Kostenerstattung an Caritas	Zuschuss Land	Zuschuss Landkreis	Aufwand Gemeinde
49.573,85 €	11.760,00 €	12.600,00 €	25.213,85 €

Der aktuelle Kooperationsvertrag endet mit Ablauf des 31.07.2024. Nach Abstimmung mit dem Caritasverband liegt der Verwaltung ein Angebot des Caritasverbandes über eine Verlängerung der Kooperation um weitere fünf Jahre bis zum 31.07.2029 vor.

Nach Austausch mit der Schulleitung, der Kooperationslehrkraft Kindergärten und der Schulsozialarbeiterin schlägt die Verwaltung dem Gemeinderat vor, die Kooperationsvereinbarung mit dem Caritasverband aus folgenden Gründen zu verlängern:

- Die Praxisfälle zeigen das pädagogische Erfordernis einer fachlichen Begleitung unserer Grundschul Kinder.
- Auch die zukünftigen Einschätzungen durch die Kooperation mit den örtlichen Kindergärten lassen auf eine verstärkte Unterstützung schließen.
- Auch im pädagogischen Bereich besteht ein spürbarer Fachkräftemangel. Neue Dienstleister zu finden ist durchaus schwierig und spricht umso mehr für die Fortführung der bestehenden Kooperation.
- Neben dem Kernbereich Schule findet die Schulsozialarbeit auch im Bereich der kommunalen Schulkindbetreuung durch Unterstützung statt.

Beschlussvorschlag:

Der Gemeinderat stimmt der Verlängerung der bestehenden Kooperationsvereinbarung für die Schulsozialarbeit an der Elztalschule bis 31.07.2029 zwischen dem Caritasverband für den Neckar-Odenwald-Kreis e. V. und der Gemeinde Elztal zu und beauftragt die Verwaltung, die entsprechende Kooperationsvereinbarung abzuschließen.